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REVISTA DE INTERIORISMO PARA INSTALACIONES COMERCIALES, HOSTELERÍA Y OFICINAS

Número 192 Precio España: 7,50 

MIS MAS CAMPER ELADIET I FEEL GOOD! NUTS EL CHALET SUIZO ESTIRPE LA FINCA NURA BERNAT RUBÍ
THE PARADISE NOW GOODMAN TRACATRÁ CAFÉ DE PARÍS GELATO DOSSIER: MECANISMOS Y AUTOMATISMOS

www.proyectocontract.es

LYNK & CO
MASQUESPACIO



proyecto contract  37         36 proyecto contract

sala de visitas MIS MAS

En 2005, charlando acerca del lugar que 
ocupaba el interiorismo en la vida de la 
gente, Vanessa, Cécile y Julie decidieron 
crear un lugar donde se podría hablar 

del interiorismo como si fuera un buen 
amigo. Después de centenares de ideas 

y propuestas de nombres variados y 
folklóricos, crearon Mis Mas Interiorismo.

VANESSA ALMAR LLOVET, 

CÉCILE CARRÉ, JULIE ROUAULT

MIS MAS

“El diseño 
mejora nuestras 
vidas a través de 
las sensaciones”

ENTREVISTA: ADA MARQUÉS. 
FOTOGRAFÍA RETRATO: KATHLEEN BOONEN.
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papernest es una empresa 
francesa, que tiene ofici-
nas por europa. La nueva 
sede de Barcelona, que se 
ubica en un edificio emble-
mático del pueblo nuevo, 

ha sido reformada por la 
agencia B720, con interio-
rismo de Mis Mas, en el 
respeto de las antiguas fa-
chadas y materiales. 
Fotografías: José Hevia.

Papernest ¿Qué significa Mis Mas?
Mis Mas se creó hace quince años, en una época en que tenía-

mos hijos recién nacidos, en la que nos habían dejado entender 
en los despachos donde trabajábamos que el horario adaptado 
a la vida familiar no era una opción. Y para nosotras, volver a 
casa a las 20 h tampoco era una opción. Tuvimos que inventarnos 
una nueva forma de trabajar, con nuestras propias reglas. Mis 
Mas nació de esta voluntad, otra forma de ver las cosas, enseñar 
que se puede ser profesional y rigurosa trabajando desde el des-
pacho o desde casa, eficaces desde cualquier sitio. Por esto que-
ríamos reivindicar que somos MÁS. Porque quiero MÁS con MIS 
cosas. 

En vuestro manifiesto habláis de interiorismo como si fuera 
un buen amigo. ¿Podéis desarrollar esta idea?

Cuando empezamos a reunirnos, en una antigua fábrica de telas 
del Raval, todo era muy bohemio. Veníamos con los bebés en los 
cochecitos, teníamos dos ordenadores para tres, en el local coha-
bitamos los que fundaron el Airbnb español, con los grafistas que 
se volvieron famosos, era todo sobre la marcha y teníamos mu-
chísima energía, muchísima felicidad, cada día era una fiesta. 

Quisimos acercar el interiorismo a todos: democratizarlo con 
honorarios como si fueran menús de restaurantes. Quieres el 
“menú gourmet”, te decimos exactamente lo que incluye, hasta 
donde llega nuestro trabajo, lo que te quedará por hacer solito, 
y te damos un precio fijo. Impactó mucho, lo presentamos bajo 
formato muy asequible y nos llamaron de TV3 para hacer un 
reportaje. 

No teníamos un duro, pero si muchas ganas de ayudar a nues-

aquí Mis Mas, como hilo 
conductor para el proyecto 
de este restaurante maris-
quería, se basa en los dos 
mares, en la diversión, en la 
gran época de la riviera, en 
el esplendor revisitado de 

las esculturas de conchas, 
de las rayas de los paraso-
les, de la sobriedad y la ele-
gancia de los 30 y 40 (del 
hotel), y lo revisitan al mo-
do contemporáneo. Foto-
grafías: María astrand.

Bateatros clientes a vivir mejor su espacio. Y teníamos experiencia ya 
que las tres habíamos trabajado en despachos concurridos: Bo-
higas, Mariscal, Pepe Cortés, Toni Arola… donde aprendimos mu-
cho. Nos sentimos preparadas para lanzar nuestro propio taller, 
con nuestras reglas, nuestros horarios, nuestra forma de ver, que 
en este momento era algo desorganizada, pero siempre profesio-
nal y sobre todo muy cercana a nuestros clientes.

¿Cuáles son los rasgos distintivos de cada una de vosotras y 
cómo se conjugan?

Llegamos desde varios horizontes, tanto culturales como ideo-
lógicos. Julie es arquitecta de la Universidad de Nantes, Vanessa 
estudió interiorismo en la escuela Eina de Barcelona, y yo, Cécile, 
estuve cinco años en l’Ecole Boulle, una escuela de Artes Aplica-
das en París. Todas coincidimos en un momento dado en Barce-
lona, un mundo mediterráneo mestizaje de muchas influencias 
que se han ido enriqueciendo a lo largo de los milenios.

En el despacho hablamos castellano, francés, catalán e inglés, 
ya que todas entendemos todos estos idiomas. Nuestras diferen-
cias son un enriquecimiento que nos obliga a dialogar, a negociar, 
a pelear, pero que siempre es una fuerza. Todo esto se transforma 
en energía, gracias a la cual sabemos desarmar los problemas, 
potencializar las cosas buenas y pensar algo nuevo en época de 
crisis. A lo largo de los años, hemos entrado cada vez más en 
detalle, para elaborar interiores que parecen videntes, sencillos 
y prácticos, pero son el fruto de muchas horas de dedicación.

¿Cuáles son los valores que se transmiten a vuestros 
proyectos?

“Llegamos desde 
varios horizontes, 
tanto culturales 
como ideológicos” 
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a nivel de interiorismo pa-
ra este Spa Hammam, se 
trabaja en todos los códi-
gos tradicionales del sa-
ber hacer de los países 
mediterráneos, con sus in-
fluencias orientales. Se 

propone un viaje lleno de 
poesía, a través de luces, 
textiles y sensaciones uti-
lizando elementos anti-
guos y diseños contempo-
ráneos. 
Fotografías: Javi almar.

Rituels D’Orient

Mis Mas recibe el encargo 
de renovar totalmente la 
imagen de este espacio en 
Barcelona, haciendo del call 
center un espacio funcio-
nal, compartido, sin pare-
des, dándole un aspecto or-
denado, alegre, pero a la 

vez serio. Se trabaja con 
zonas delimitadas por colo-
res, construyendo espacios 
virtuales y funcionales que 
abarcan muchas nacionali-
dades diferentes en un mis-
mo espacio de trabajo. 
Fotografías: Javi almar.

AirbnbTenemos líneas de trabajo que se entrelazan: la confianza, la 
sinceridad, la alegría, la creatividad. Es alegría crear conceptos 
que vamos a desarrollar de forma honesta, porque así consegui-
mos inventar volúmenes, combinaciones de colores o materiales, 
que ayudará a cada cliente a encontrar su propia historia. Que-
remos hacer que cada proyecto sea para el que lo habita: nos 
interesa conocer mundos distintos, que nos cuenten cómo viven 
y se mueven. El mundo de nuestros clientes es un regalo y somos 
las que damos el empujón y ponemos nuestra experiencia al 
servicio de su proyecto, pensado específicamente para una em-
presa, una familia, una persona. No importa la escala.

También somos las chefs d’orchestre, que guiamos un proyecto 
para que conserve siempre su coherencia y su significado. Sin 
este trabajo, se pierde la esencia. Creo, además, que los espacios 
que diseñamos son muy evolutivos, tienen algo de poesía, de 
espacio libre, de aire que circula libremente. La ilusión máxima 
es cuando ves que tu proyecto cobra vida propia, que es un es-
pacio vivido de verdad.

¿El diseño del entorno puede mejorar nuestra vida?
Desde siempre, el hombre ha buscado un lugar seguro donde 

sentirse acogido. Las ciudades han crecido, pero seguimos siendo 
los mismos: crear su nido es una constante tanto en lo personal 
como en la vida laboral. Hoy, queremos que las empresas tam-
bién sean un refugio, que se perciban como una prolongación de 
los hogares, pero muchas veces es imposible por el tipo de trabajo 
y no es necesario tampoco porque mejorar puede ser muchas 
cosas: ver la naturaleza o que entre el sol por la ventana, un ma-
terial suave debajo de tus pies, una temperatura perfecta, que tu 

“Nos une un amor 
sin límite por el 

mar Mediterráneo”
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Le Domaine de rieu cou-
lon es un encargo privado 
que se desarrolló durante 
varios años, ya que se hizo 
en diferentes fases. Un 
proyecto de renovación de 
los espacios, respetando el 
legado histórico, pero con 
una fuerte voluntad de ac-
tualizar las experiencias 
sensoriales. Mobiliarios y 

lámparas de las grandes 
marcas de diseño se co-
dean con los papeles pinta-
dos de pierre Frey, los sue-
los de piedra y los sofás 
contemporáneos. Un mix 
and match complejo y muy 
equilibrado, abierto a un 
público amante de viajes y 
chic, a la francesa. Foto-
grafías: cécile carré.

Domaire de Rieucoulon

ojo pueda escapar de tus cuatro paredes. El diseño mejora nues-
tras vidas, a través de las sensaciones, del tacto, del sonido, de la 
luz. El diseño ayuda si está bien pensado. 

¿Qué puede aportar un interiorista a la sociedad actual?
Un interiorista está en la intersección de varias disciplinas ar-

tísticas y técnicas: es capaz de crear un diálogo entre la arqui-
tectura, el paisajismo, el diseño, la luz y el arte. Propone formas 
de habitar un espacio, comercial, empresarial o doméstico, que 
van a influir en el estado de ánimo de sus ocupantes. El diálogo 
con las otras disciplinas es indispensable, e intentamos siempre 
que sea armonioso. No hay lucha de ego para nosotras, nuestra 
experiencia está al servicio del espacio.

El arte de vivir que propone el interiorista es una responsabi-
lidad porque crea una relación entre interior, interiorismo e in-
terioridad: cuanto más evidente es esta relación, más bienestar 
estamos creando.

Habéis diseñado algunos productos como lámparas o azule-
jos ¿Qué significado tiene esto para vosotras?

Es un pequeño suspiro de paz y una gran alegría para nosotras. 
Trabajar con artesanos tiene muchísimo sentido. Nos gusta ex-
perimentar, inventar, aunque sea más complicado y nos tome 
mucho más tiempo. 

Hemos creado lámparas en esparto, la Chapeau, un día que 
encontramos un material fantástico y fabricado a mano, dibuja-
mos unas mesas para el hotel Villa Duflot en Perpignan y las 
fabricamos con un artesano especializado en piezas grandes; 
creamos recuerdos con los azulejos para nuestros clientes de 
Oliva que querían colores de su infancia en la casa familiar; so-
ñamos con lámparas reconfortantes, la Caraba, durante el con-
finamiento y las fabricamos con el único ceramista que seguía 
con taller abierto. La mesa de Mar, con sus cerámicas diseñadas 
para mimetizar con el Mediterráneo, es una obra de arte en una 
de las Casitas de los Olivos. Con estos diseños, sabes que tocas 
una fibra muy dulce del ser humano.

Un hotel histórico en el 
centro de perpignan, con 
un maravilloso parque a su 
alrededor. Se construye la 
nueva ala de veinte habita-
ciones, donde se crea un 
concepto mediterráneo 
provenzal. casi en paralelo, 
se abre un Spa nuxe en el 

antiguo hotel. Siguiendo la 
línea muy gráfica y art decó 
del hotel original, se diseña 
un concepto que deja dialo-
gar el vocabulario espacial 
de los años 20 con los aca-
bados mediterráneos. 
Fotografías: Studio Mabi-
che.

Villa Duflot Hotel 
+ Spa Nuxe

¿Qué retos plantea al interiorismo la sostenibilidad del 
entorno?

Creo que la rehabilitación de los espacios interiores se im-
pone en oposición a la sobreexplotación de los recursos na-
turales, al anexo de los espacios naturales. Nuestros interio-
res son adaptables, evolutivos, cambiantes y nos permiten 
hacer adaptaciones fácilmente.

Intentamos utilizar los recursos de proximidad sin destruir 
o invadir más zonas. Los materiales que preferimos son uni-
versales, símbolos de nuestro entorno: terracota, azulejos de 
color, piedras naturales, maderas endémicas. También usa-
mos el arte de los albañiles que todavía saben trabajar el 
cemento y lo potencializamos con formas contemporáneas 
y diseños originales. Vivimos en un país, donde trabajar de 
forma armoniosa con la naturaleza sigue siendo muy impor-
tante y nos ayuda con estos retos.

¿Creéis que está emergiendo un nuevo tipo de consumi-
dor de espacios públicos? ¿Cuáles son sus necesidades?

Sin duda estos últimos años han visto un cambio muy im-
portante en la manera de aprehender el espacio público. Des-
pués de los traumas que hemos vivido con el confinamiento, 
el reencontrarse ha sido esencial. Los cambios en las maneras 
de trabajar también, la flexibilidad acentuada que vivimos 
ahora, que nos permite trabajar en cualquier sitio, tener con-
ferencias en un lugar que no es un despacho, reunirse en un 
bar para trabajar juntos.

La pandemia ha dado un frenazo, un frenesí de comunica-
ción y hemos ido pensando en quiénes somos, de dónde ve-
nimos y cuáles son nuestras raíces. Salir de casa, vivir más 
plenamente el espacio público, sociabilizar allí encontrándo-
se con los amigos, la familia...

¿Qué os parecen tendencias como el vintage en espacios 
comerciales?

Nos interesa mezclar elementos, a veces antiguos con otros 

“Intentamos 
utilizar siempre 
los recursos de 

proximidad”
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La vuelta a la sobriedad, a 
través de la naturaleza y 
su decorado natural cuan-
do se despliega y se ex-
tiende fuera de las cuatro 
paredes, al ritmo de las 
estaciones, se vuelve más 
generosa, y ofrece más 
espacios y lugares tradi-
cionalmente estudiados 

en interiorismo; salón, co-
medor, cocina y pista de 
baile también. respetando 
la naturaleza y sus recur-
sos limitados, se imple-
menta un baño seco y una 
ducha de agua de lluvia, 
colocada debajo de los ár-
boles. 
Fotografías: Fred Guillaud.

El TrosEstos dos últimos años han sido muy estimulantes e intensos. 
Estamos cerrando el concepto de unas nuevas oficinas para una 
empresa dedicada a la belleza. Estamos ultimando un piso en 
Sarrià, una casa modernista en el centro de Barcelona, otra de 
los años 70 en Vallvidrera, espectacular por su arquitectura y 
la confianza total que nos ofrecieron sus propietarios. Estamos 
trabajando la reforma de una casa cuyo plano hizo Coderch. Es 
un proyecto a largo plazo que esperemos, quedará muy bello. 
Estamos desarrollando varios proyectos de casitas de campo, 
que son más bien cabañas, ubicadas en plena naturaleza, al 
contacto del mar y de los olivos: pura esencia mediterránea que 
se despliega al ritmo de las estaciones. 

MIS MAS. Sant Agustí 3, 1D. 08012 Barcelona. www.mis-mas.com.

Los estudios para estas 
casitas se basan en buscar 
la belleza esencial, alrede-
dor nuestro, viviendo al 
ritmo del sol, del viento y 
del mar. en los paisajes del 
Mediterráneo, entre los 
olivos, renovando un con-
cepto que en su día hace 

soñar a todos los arquitec-
tos y los amantes de la vi-
da sobria: el pequeño nú-
cleo, refugio, nido, donde 
se desarrolla la vida primi-
tiva del cobertizo: prote-
gerse, dormir y comer. 
Fotografías: Melanie 
rodríguez.

Mas Pla Roig

más contemporáneos, artesanales o étnicos. Pero siempre es 
el proyecto que nos lo pedirá. No hay nada más triste que un 
interior que se queda bloqueado en una época o un estilo.

Si a “vintage” te refieres al uso de materiales eternos en el 
Mediterráneo, como la terracota, las baldosas cartabón, el 
cemento blanco, los ladrillos vistos, entonces estamos muy 
convencidas que está aquí para quedarse. 

¿Cómo veis el futuro inmediato de vuestra profesión?
Este oficio existe desde hace lustros y siempre se ha adap-

tado a un cierto arte de vivir que ha ido evolucionando. No 
viene de una decisión que tengamos que tomar nosotros, el 
interiorismo sigue su camino de forma independiente con 
miles de aplicaciones y estilos, sin pertenecer a nadie, más 
bien a todos.

Un espacio que os haya emocionado especialmente…
Para mí, es y siempre será la Fundación Miró, en Barcelona. 

El diálogo de la arquitectura rigurosa de Josep Luis Sert, con 
la sensibilidad de Joan Miró, la ubicación del edificio, la cla-
ridad de la luz que le toca, los materiales sencillos y bellos, 
y su extrema simplicidad.

¿Qué proyecto os gustaría afrontar y no os han encargado 
todavía?

Un proyecto que nos encantaría realizar sería un edificio 
de co-housing donde convivan mayores y jóvenes, estudiantes, 
trabajadores y jubilados, familias y solteros: un edificio evo-
lutivo, ecológico, respetuoso del medio ambiente, y además 
repleto de belleza.

Explicarnos algo sobre los proyectos en marcha…

“Los espacios que 
diseñamos son 

muy evolutivos”




